## Message de Jean-Luc Crémer

## Président de la région Ouest de l'EPUdF - décembre 2022

## Non, non rien n'a changé

« Pour les blancs, les rouges, les jaunes ou bien des noirs, pour l'ouest ou le sud, ou l'est ou bien le nord, pour tous ces vivants qui distribuent la mort, je déclare la trêve pour quelques instants, pour que se passe en paix cette conférence au sommet : Noël. »

C'est avec ces mots de la chanson des Poppys de 1970 que j'ai envie aujourd'hui de vous parler de Noël.

Je chantais cette chanson du haut de mes 8 ans, comme un cri, comme un bouclier aussi face aux horreurs que je découvrais avec mes mots d'enfants autour de moi, par rapport aux guerres, par rapport aux ruptures, aux famines dans le monde. Je pourrais continuer à vous chanter « Non, non, rien n'a changé, tout, tout a continué ».

Ce sont encore des mots des Poppys qui pour certains sont toujours d'actualité. Et pourtant, j'ai envie de vous partager une parole, la parole d'une naissance parce qu'à Noël, on parle d'une naissance. Un bébé est né, dans sa fragilité. Un bébé est né avec toute la vie qui s'ouvre devant lui et donc toute l'espérance qui s'ouvre devant lui. Et cet enfant qui naît à Noël, que les Chrétiens fêtent dans le monde entier, dans les pays où il y a des noirs, des jaunes, des blancs et des rouges, oui, dans le monde entier, tous les chrétiens fêtent la venue de Dieu dans le monde à travers ce bébé, Jésus Christ.

Alors cette naissance, oui, est l'espérance et c'est vraiment l'espérance que j'ai envie de vous partager, parce que le monde est peut-être plus mauvais qu'avant, en tous les cas, il est difficile de rester serein quelques fois quand on voit tout ce qui se passe autour du nous.

Mais la Parole de l'Évangile qui naît avec cette naissance nous dit que la vie est plus forte que la mort, que la lumière brille dans les ténèbres, que c'est au cœur de nos nuits que se trouve l'espérance.

Alors que ce temps de Noël, soit un temps où chacun de vous puisse se ressourcer et être renouvelé par l'Esprit Saint de Dieu.

Joyeux Noël à tous!